

## ABSTRAK

**Magfiratul Laylya 2023**, Penerapan Sistem Informasi Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SI APIK) pada Komunitas UMKM Forum Komunikasi Pengolahan Hasil Laut (FKPHL), Tesis Ekonomi Syariah (ES) Program Magister (S2), Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing Dr. H. Rudy Haryanto, S.ST., M.MM dan Dr. Sri Handayani, M.M.

**Kata Kunci:** Aplikasi, Si Apik, Laporan Keuangan, UMKM

Sesuai dengan peraturan perundang-undangan Pasal 33 Ayat 4 UUD 1945, yang menyatakan bahwa UMKM merupakan bagian dari perekonomian nasional yang mandiri dan memiliki potensi besar untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan UMKM memiliki peran yang signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi Negara. Namun, selama ini masih banyak UMKM yang masih belum memahami pentingnya pengelolaan laporan keuangan, padahal hal ini sangat besar manfaatnya bagi perkembangan usaha. Sebagian besar para pelaku UMKM masih mencampur dan tidak bisa membedakan aset bisnis dengan aset pribadi, sehingga perusahaan tidak dapat mengukur laba dan rugi usaha yang dijalankan. Kemajuan teknologi juga berdampak pada para pelaku UMKM khususnya dalam penerapan sistem informasi akuntansi. Si Apik menjadi solusi dalam mengatasi hal tersebut. Aplikasi buatan Bank Indonesia (BI) yang menawarkan pembuatan laporan keuangan dengan mudah, cepat, sederhana, dan dapat diakses di mana saja dan kapan saja.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui penerapan aplikasi Si Apik pada UMKM Mapuse dan UMKM Siongan, pemahaman pelaku UMKM Mapuse dan UMKM Siongan pada aspek finansial melalui penerapan aplikasi Si Apik, dan analisis SWOT dalam penerapannya. Sementara itu, metode penelitian dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Sumber data primer dalam penelitian ini adalah para pelaku UMKM Mapuse dan UMKM Siongan, dan data sekunder didapatkan dari beberapa referensi yang mendukung atas penelitian ini. Teknik pengumpulan data menggunakan wawancara, observasi dan dokumentasi. Dalam penelitian ini juga menggunakan analisis SWOT.

Hasil penelitian menyatakan bahwa dalam pencatatan laporan keuangan menggunakan Si Apik pada UMKM Mapuse dan UMKM Siongan, terbukti memberikan kemudahan dalam mencatatkan transaksi bisnis berupa penjualan-pembelian, hutang-piutang, modal usaha dan lainnya. Dengan adanya aplikasi Si Apik juga membantu UMKM Mapuse dan UMKM Siongan untuk memahami dan membedakan antara aset pribadi dan aset usaha. Hasil analisis SWOT menyatakan aplikasi Si Apik adalah aplikasi yang mudah untuk digunakan dan membantu UMKM dalam mencatatkan laporan keuangan, dan akan menjadi peluang yang besar digunakan oleh pelaku UMKM untuk mengembangkan usahanya.

## ABSTRACT

**Magfiratul Laylya 2023**, Implementation Of The Sistem Informasi Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SI APIK) In The MSMEs Community Of The Forum Komunikasi Pengolahan Hasil Laut (FKPHL), Syariah Economics Thesis (ES) Master Program (S2), Postgraduate Program At State Islamic Institute Of Madura, Supervisors Dr. H. Rudy Haryanto, S.ST., M.MM dan Dr. Sri Handayani, M.M.

**Keywords:** Application, Si Apik, Financial Repots, MSMEs

In accordance with the legislation Article 33 Paragraph 4 of the 1945 Constitution, wich states that MSMEs are part of an independent national economy and has great potential to improve the welfare of the community and MSMEs have a significant role in the economic growth of the State. However, so far there are still many MSMEs that have not understand the importance of managing financial reports, even though it has a great beneficial for business development. Most of the MSMEs entrepreneur still mix and cannot distinguish between business assets and personal assets, so that the company cannot measure the profits and losses of the business being run. Technological advances also have an impact on MSMEs entrepreneur, especially in the implementation of accounting information systems. Si Apik is a solution to overcome this thing. Application made by Bank Indonesia (BI) wich offers creation financial repots easily, quickly, simply, and can be accessed anywhere and anytime.

This research aims to determine the application of Si Apik application in MSMEs Mapuse and MSMEs Siongan, the understanding of MSMEs Mapuse and MSMEs Siongan entrepreneur on financial aspects through the application of Si Apik application, and SWOT analysis in its application. Meanwhile, research method in this study uses a qualitative approach. The primary data sources in this research are the entrepreneur of MSMEs Mapuse and MSMEs Siongan, and secondary data was obtained from several references that support this research. Data collection techniques uses interviews, observation and documentation. This research also uses SWOT analysis.

The results of the research state that in recording financial reports using Si Apik on MSMEs Mapuse and MSMEs Siongan, is proven to provide convenience in recording business transactions in the form of sales-purchases, debts-receivables, business capital and others. With Si Apik application, it also helps MSMEs Mapuse and MSMEs Siongan to understand and distinguish between personal assets and business assets. The results of SWOT analysis state Si Apik application is an application that is easy to use and helpful MSMEs in recording financial reports, and will be a great opportunity for MSMEs entrepreneur to use to develop their business.

## ملخص البحث

مغفرة اليلية 2023، تطبيق (Si Sistem Informasi Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan) (FKPHL) على فرقة (UMKM Forum Komunikasi Pengolahan Hasil Laut) ، أطروحة الاقتصاد الشرعي (ES) ، برنامج الماجستير (S2) ، في الدراسات العليا جمعة مدوري ، الأستاذية الحكومية، مشرف 1 الدكتور الحج رودي حرينتو، S.ST., M.MMM و مشرفة 2 الدكتورة سري حنديني، M.M.

وفقا للقوانين واللوائح المادة 33 الفقرة 4 من دستور عام 1945 ، التي تنص على أن الشركات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة جزء من اقتصاد وطني مستقل ولديها إمكانيات كبيرة لتحسين رفاهية المجتمع وأن الشركات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة لها دور مهم في النمو الاقتصادي للبلاد. ومع ذلك ، لا يزال هناك حتى الآن العديد من الشركات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة التي لا تزال لا تفهم أهمية إدارة البيانات المالية ، وهذا مفيد جدا لتطوير الأعمال. لا يزال معظم اللاعبين المتناهي الصغر والصغيرة والمتوسطة يخلطون ولا يمكنهم التمييز بين الأصول التجارية والأصول الشخصية ، لذلك لا يمكن للشركات قياس ربح وخسارة الأعمال التي يتم إدارتها. كما أن للتقدم التكنولوجي تأثيرا على الجهات الفاعلة المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة، لا سيما في تطبيق نظم المعلومات المحاسبية. Si Apik هو الحل في التغلب على هذا. تطبيق تم إنشاؤه بواسطة (BI) يقدم بيانات مالية سهلة وسريعة وبسيطة ويمكن الوصول إليها في أي مكان وزمان.

تهدف هذه الدراسة إلى تحديد تطبيق Si Apik في Mapuse و Siongan، وفهم Mapuse و Siongan في الجانب المالي من خلال تطبيق تطبيق Si Apik ، وتحليل SWOT في تطبيقه. وفي الوقت نفسه ، يستخدم منهج البحث في هذه الدراسة منهجا نوعيا. مصادر البيانات الأولية في هذه الدراسة هي الجهات الفاعلة في Mapuse و Siongan، ويتم الحصول على البيانات الثانوية من العديد من المراجع التي تدعم هذه الدراسة. تستخدم تقنيات جمع البيانات المقابلات والملاحظة والتوثيق. في هذه الدراسة تستخدم أيضا تحليل SWOT.

ذكرت نتائج الدراسة أنه عند تسجيل البيانات المالية باستخدام Si Apik في Mapuse و Siongan، ثبت أنه يوفر الراحة في تسجيل المعاملات التجارية في شكل مبيعات [1] مشتريات ومستحقات ورأس مال تجاري وغيرها. مع تطبيق Si Apik ، فإنه يساعد أيضا Mapuse و Siongan على فهم والتمييز بين الأصول الشخصية والأصول التجارية. تشير نتائج تحليل SWOT إلى أن تطبيق Si Apik هو تطبيق سهل الاستخدام ويساعد الشركات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة في تسجيل البيانات المالية ، وسيكون فرصة رائعة لاستخدامها من قبل اللاعبين المتناهي الصغر والصغيرة والمتوسطة لتطوير أعمالهم.

